

# Pinoso clama por el agua del Júcar

El Ayuntamiento solicita al Consell que redacte y ejecute las obras del postravase II

Pérez Gil | 23.03.2018 | 02:24

**El acuerdo unánime del gobierno socialista y la oposición busca garantizar el riego de 2.000 hectáreas agrícolas.**

El pleno del **Ayuntamiento de Pinoso** ha aprobado por unanimidad solicitar a la Conselleria de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural que proceda a la redacción del proyecto de **conexión del embalse del Toscar**, ubicado en el término de Monóvar, mediante un sistema de impulsión para poder suministrar caudales a las entidades de riego de la vecina localidad de Pinoso.



Imagen aérea del embalse de El Toscar de Monóvar. **ÁXEL ÁLVAREZ**

Fotos de la noticia

Esta iniciativa, promovida por la Comunidad General de Usuarios del Medio Vinalopó y respaldada por los nueve concejales socialistas del equipo de gobierno de Pinoso más los cuatro del PP, Compromís y PDPI, también reivindica la necesidad de que la dirección general del Agua inicie cuanto antes la licitación y posterior ejecución de las obras.

Los agricultores pinoseros riegan con aguas subterráneas procedentes de diferentes pozos, los cuales presentan claros signos de sobreexplotación y agotamiento.

En la actualidad, el **Júcar-Vinalopó** aporta caudales a la provincia y en la zona del Toscar existe un embalse, con capacidad superior a 1 Hm<sup>3</sup>, en el que se regula el suministro para poder distribuirlo a las zonas colindantes y aguas abajo. Pues bien, para que estos recursos hídricos lleguen a Pinoso y dejen de sobreexplotarse los acuíferos, es necesario ejecutar una nueva impulsión desde el embalse del Toscar, hasta el final de la cuenca del Júcar en el término de Pinoso, y así poder abastecer las entidades de riego de éste municipio y de Monóvar.

Cabe recordar que existe ya un **Estudio de viabilidad técnica y económica** encargado por la propia dirección general del Agua, en el que se detallan las actuaciones y el presupuesto necesario para ejecutar la impulsión.

## Déficit hídrico

«Considerando el déficit hídrico estructural que padecen las comarcas que integran esta Comunidad General, y las necesidades perentorias de sus usuarios miembros, parece más urgente que nunca poner en marcha proyectos que vertebran el territorio y hagan operativo el trasvase Júcar-Vinalopó. No en vano, se trata de un elemento imprescindible para aportar recursos externos que puedan paliar la sobreexplotación de las distintas masas de agua del Sistema Vinalopó-Alacantí», recoge textualmente la moción aprobada en el último pleno ordinario.

## Retraso

El concejal de Agricultura y Recursos Hídricos, Julián Pérez, considera fundamental que este proyecto se redacte y sea una realidad lo antes posible. «Los agricultores de Pinoso sufren un grave agravio comparativo con los de otras zonas donde ya se han visto beneficiados de las obras del trasvase. Y en nuestra población son más de 2.000 hectáreas y cientos los agricultores afectados. Por eso exigimos a la Conselleria que haga un esfuerzo y resuelva esta situación, que se está alargando demasiado en el tiempo y está secando nuestros acuíferos» advierte el edil.

Los términos de Pinoso y Monóvar requieren de la nueva impulsión para regar 6.618,81 hectáreas. Una amplia superficie agrícola en la que predomina el viñedo de vinificación, seguido de las fincas de almendros y frutales.